

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

CORRE PASO

PORTE PASO

SUSCRICION

CAPITAL & EXTERIOR Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.50  
A remitir en bonos o en giro postal.  
Por papales, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070  
Union Telefonica 489. (Once)

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los articulos en forma de la facultad que otorga.

Se reciben informaciones y articulos de trascendencia hasta el viernes por la noche  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 21

AÑO XII

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Mayo 27 de 1935

## OTRA INFAMIA MÁS...

### ¡COMO EN RUSIA!

A la distancia de varios días, tomando la pluma para relatar los dolorosos sucesos del domingo, no podemos sustraernos a la primera impresión de estupor y de vehemente indignación experimentada al presenciarlos. Cuanto más se afanan los mercaderes del peyorismo, para disculpar a los ejecutores materiales del masacre premeditada de antemano, la responsabilidad de la policía y del gobierno aparece más clara e ineludible. La inconsulta prohibición de la bandera roja, pretexto puramente provocador, inventado con el propósito evidente de escocer los ánimos, y presentar así debidamente justificados los preconcebidos atropellos; la intimidación ridícula respecto a la forma del lenguaje que debían emplear los oradores, y el desparpajo de veladas amenazas, contenidas en una disposición policial, aparecida el día anterior en los diarios; todo esto está ahí a probar que el gobierno y la policía estaban reueltos de común acuerdo, a llevar a cabo la fechoría sin nombre consumada con toda ferocidad el domingo 21.

Hemos sido siempre decididos partidarios del orden, en el que vemos la mejor garantía de evolución y ascensión proletaria, pero en presencia de estos cobardes atentados, repetidos con ensañamiento y alevosía criminal, nuestro ánimo se subleva y los puños se crispan con involuntaria tensión de amenaza.

Es, que antes que socialistas y propagandistas de un credo ó de una doctrina de paz y de amor, somos hombres de carne y hueso, y no podemos renunciar a nuestra dignidad ni a nuestros derechos, ni al respecto que es nos debe.

Y un dilema se presenta irrevocable como la fatalidad misma: ó el gobierno trata de impedir estos sistemáticos crímenes, y respeta los derechos consagrados por la constitución; y nosotros seguiremos como hasta ahora desenvolviendo nuestra actividad de propaganda educadora en un medio de los conflictos que agitan la sociedad; evitando ó suavizando; hasta donde sea posible, las asperezas de los épocas, y sus consecuencias funestas e imprevedibles; ó el gobierno persiste en su cínica actitud de desafío, y nosotros no respondemos de nuestra calma, y sabremos a la ocasión repeler la fuerza con la fuerza.

Tengan presente los que están en la cumbre social, que de su modo de proceder, prudente ó agresivo, depende que la lucha de clases se desenvuelva en su cauce natural, sin honderos sacudimientos, ó degeneren en un caos de violencias brutales, imposibles de evitar.

Como ciudadanos, como socialistas y como hombres, hemos de levantar aquí, una vez más, la voz de noble y altiva protesta que el C. E. del Partido Socialista ha hecho pública, para condenar el tímido y bárbaro atentado del domingo.

Allí va la crónica de los hechos, recogida de visu, por testigos oculares. Es bueno constatar que los diarios desvinculados del gobierno, y hostiles sin embargo al movimiento obrero, han sido unánimes en reconocer que la policía ha obrado con inexplicable salvajismo. Nosotros no justificamos, ni acusamos; exponemos:

Respondiendo a la invitación de la Unión General de Trabajadores, Federación Obrera y Confederación de Dependientes de Comercio, las agrupaciones obreras de la capital se habrían dado cita en la plaza Constitución, de donde formadas en columna debían ponerse en marcha según itinerario trazado.

A las tres de la tarde, más ó menos, la columna se puso en movimiento, escoltada por numerosos agentes, a pie y a caballo. Había en el aire algo así como un presagio de posibles disturbios,

justificada por la policía con sus prohibiciones y medidas coercitivas, parecía a todas luces dispuesta a provocar conflictos en cualquier forma. Y así era en efecto.

La manifestación verdaderamente imponente, seguía en columna cerrada, en el orden más perfecto, si se exceptúan uno que otro viva aislado a la revolución, a la anarquía, que no podían constituir por cierto un peligro para el orden, y aquí y allá un pañuelo rojo hilado de repente en lo alto de un bastón, flotando sobre la apañada multitud.

El himno de los trabajadores y los vivas al socialismo, se repetían con entusiasmo, y las prevenciones de posibles represalias policiales, se iban desvaneciendo, a lo largo del trayecto. De repente, cuando apenas la cabeza de la columna había penetrado en la plaza, y el comp. Cuneo, junto con los otros oradores designados, tomaban sitio en un edificio de la calle Lavalle y Talcahuano, un primer disparo de revolver venía a infundir la confusión y el desorden donde momentos antes había calma y compostura.

¿Qué había pasado?  
Los que estaban cerca del sitio aseguran que un muchacho sacó un pañuelo rojo y atándolo en cima de un palo, lo hizo revolotear un instante en el aire, y que un vigilante a caballo se lanzó en su persecución esgrimiendo el revolver. Se produjo, como es natural, un gran alboroto, en medio del cual, los vigilantes aparecieron en lo alto de sus cabalgaduras, formadas en batalla, y disparando sus armas sobre la indefensa multitud.

Al poco rato la calle y la plaza se tuvieron despejadas, pero el suelo estaba lleno de heridos y moribundos.

Lo demás es del dominio del público. Sostiene la policía que el primer disparo partió de un grupo de manifestantes; afirmación absurda que aunque cierta, no puede servir de excusa para la sangrienta represión efectuada después. Un hecho aislado, un grito, un símbolo, permitido ó no, no pueden nunca servir de pretexto ó de justificación para el asesinato en masa.

Lo que hay de cierto es que, desde las supremas magistraturas del gobierno, hasta el último esbirro, existió el preconcebido designio, de ahogar con la fuerza todo conato de protesta obrera, y con ella el movimiento proletario.

Se quiere que el clamor de los explotados y de los perseguidos, no rompa jamás la sinistra calma impuesta con la mordaza y el plomo; se quiere la sumisión incondicional, el acatamiento del esclavo, la adulación del lacayo, mientras ellos, los amos inviolables e irresponsables, van consumando impunemente la ruina y el saqueo de la patria.

Y este silencio, esta sumisión, este acatamiento, con que se pretende hacer de un pueblo, una multitud de enanos, sin dignidad y sin energía, no se conseguirá nunca, jamás.

Para conseguirlo, habría que borrar un siglo de lucha, anular las conquistas de nuestros padres, que al proclamar los derechos del hombre, nos han legado el deber de hacerlos efectivos. Habría que destruir el progreso alcanzado, negar la vida misma de la burguesía, precipitar la sociedad hasta sus oscuros comienzos.

Una fábula bíblica que se enseña a los chiquillines, cuenta que Josué en una ocasión que tuvo necesidad de ello, detuvo la marcha del sol, para bañar a los filisteos. ¿Serán capaces sus competidores argentinos a detener la historia?  
No permitámoslo dudar.

TRABAJADORES: En vuestra solidaridad avulsando la principal fuerza para combatir a los que os oprimen. No traidéis, pues, un escudo hermeso principio ocupando los puestos de

## La prensa de la capital

LOS SUCESOS DEL DOMINGO

Como decimos en la reseña anterior, la prensa de la capital, exceptuadas naturalmente las hojas que viven del presupuesto, ha sido unánime en condenar la actitud bárbara y provocadora de la policía. La protesta contra la crueldad y el cinismo policial, no parte, pues, únicamente de las víctimas, si no que se extiende a toda la opinión provocando una general condena en el público imparcial.

La Tribuna, en un suelto lleno de inestables elocubraciones, dignas de un ave negra, sostiene que en Inglaterra, Estados Unidos etc., la policía es mucho más respetada que entre nosotros, sacando en conclusión que esos países están civilizados, y nosotros no. El desdoblamiento es por lo menos macarrónico, y si algo demuestra, es que en esos países citados, la policía está compuesta de gente educada, mientras que entre nosotros, lo está de gatajes y bárbaros.

El Diario estuvo en un papel de lacayo insolente, con su lenguaje de taberna a que estamos acostumbrados. Estos sapos de la pluma, hay que arrugarlos con las pizarras esterilizadas, que se enseñan y enseñan todo lo que encucuran a su paso. Viles y rufeseros con el alma que adlian y complacen con sus payasadas grotescas, rufanes y serviles ejemplo para conservar el mendrugo mal lavado, son insoportablemente altaneros con los miseros y los humildes.

Peró, ¿qué son estos periodistas complacidos con la magistratura impudente de la ópera que traza las leyes?

La ola pasará irresistible cubriendo todo, a pesar de todo.

Dejémoslos, pues, descansar con su bulo, en el charco inmundo que es su natural elemento.

Debemos hacer constar en homenaje a la verdad, que el mismo desdoblamiento, di suelto tan pronto como antes de efectuarse, no ha sido promovido, como afirman algunos diarios, por el partido socialista.

El partido socialista se adhirió a la manifestación, previa una invitación comunicada de la Confederación Dependientes de Comercio.

## La Policía

ES LA ÚNICA PROMOTORA DEL DESORDEN

ejecutora de los sangrientos atropellos.

El Comité Ejecutivo del Partido Socialista, reunido la noche del domingo 21, formuló la siguiente protesta:

En presencia de los hechos lamentables ocurridos en el día de hoy en ocasión del mitin de protesta contra los abusos Incales, hechos cometidos por el gobierno durante el estado de sitio, en perjuicio de la organización obrera, el Comité Ejecutivo del Partido Socialista Argentino siente la necesidad imperiosa y el deber ineludible de condenar energéticamente la actitud de la policía, única promotora del desorden y ejecutora de los sangrientos atropellos de que ha sido víctima el pueblo inermemente ajequado sin derecho castigado por la Constitución.

El C. E. del Partido Socialista quiere al mismo tiempo denunciar ante la clase trabajadora de la Argentina los móviles que persigue el actual gobierno al producir en una forma tan marcadamente hostil y agresiva en sus relaciones con la clase trabajadora.

Con la disposición de la ley recientemente prohibiendo el uso de las banderas rojas en las manifestaciones obreras, el Gobierno argentino persigue el mito de matar en germen el movimiento de los trabajadores. Mal informado respecto de los antecedentes históricos, ignora el Gobierno que esta misma medida fué puesta en práctica por los gobiernos europeos al alcanzar otro resultado que el de ver aceptarse, día a día las fuerzas del Partido Obrero. Por otra parte, la práctica de provocar incidentes sangrientos en las manifestaciones públicas con el objeto de tener un pretexto para prohibirlas en absoluto, es también un recurso que aparte de su carácter vandálico y criminal, carece de toda eficacia. Pronto llega la clase trabajadora a tener conciencia de tales manejos y les quita toda virtud, ofreciendo ante los ojos del mundo manifestaciones que se oponen a la consideración y al respeto de los gobiernos por la serenidad y firmeza que ostentan los hombres conscientes que los realizan.

En esta dolorosa emergencia, tocamos deplorar la desaparición de algunos excelentes compañeros de cana, y la sangre vertida por muchos inocentes, que nos cambian la satisfacción de comprobar y declarar solemnemente que toda responsabilidad debe recaer sobre la despótica autoridad policial, y que la clase trabajadora de la Argentina marcha decidida a cumplir sus destinos sin que la arrode ni intimide las persecuciones y las provocaciones gubernativas.

## De la otra orilla

En el número anterior de LA VANGUARDIA dimos cuenta de un hecho en el que el presidente de la república vecina, hizo respetar debidamente la constitución, a propósito de un deportado de la Argentina, al que las autoridades negaron el derecho de bajar a tierra. Este hecho, que constituye una censura indirecta pero manifiesta y patente al proceder bárbaro de nuestro gobierno, ha sido comentado favorablemente en todos los gremios obreros de la capital.

Constatamos con placer que esta actitud digna del gobierno oriental no constituye una excepción, si no que resulta ser una faz de la evolución iniciada con el presente período presidencial. Tan es así que al estallar la huelga de los trabajadores del puerto, el gobierno se apresuró a manifestar su absoluta prescindencia en el conflicto, declarando que se limitaría a conservar el orden en el caso que fuera alterado.

Este modo de proceder ha alarmado a los capitalistas que amenaza represalias. Siempre los mismos estos sanguinarios del pueblo!

Nosotros anotamos el hecho para que el lector lo comente a su gusto. ¡Qué diferencias a pocos kilómetros de distancia!

## "El País" y "El Diario"

DUO INTERESANTE

¡Dios los hace y ellos se juntan. Con este vulgarísimo adagio, la sabiduría popular confirma la existencia de una ley fisiológica, mediante la cual los individuos como los cuerpos inorgánicos aines, tienden a juntarse entre sí. Es en efecto en virtud de esta ley elemental, que el órgano de Lanza y el de Quintana, se encuentran en perfecta compañía cada vez que se trata de escudrar, con sofismas y embustes de todo calibre, los atropellos y los males de que es tan prodigo nuestro gobierno, en daño de la clase trabajadora.

A la campaña difamatoria y calumniosa iniciada por El Diario, los redactores de El País han creído oportuno añadir su voz de aliento, con el fin de reforzar el plan de represión sistemática fraguado en la Casa Rosada.

Esto es perfectamente natural y lógico. Sólo desearíamos que los señores plumíferos de El País y de El Diario fueran algo más cautos en sus afirmaciones. Si bien es cierto que en Suiza y en los Estados Unidos, el gobierno tiene atribuciones para expulsar a los llamados agitadores, so lo que es una medida tratándose de individuos extranjeros no fundados en el país. Es lo que ha pasado hace un par de años con el diputado italiano Morgani que ha sido invitado a dejar la Suiza, por haber participado en una huelga.

En un abuso éste también, no hay duda; pero compararlo con nuestra ley de extranjería, que da facultad al gobierno para expulsar a individuos desde años radicados en el país, con familia e intereses resulta un desatino y una desdicha mentada.

La única comparación que podría hacerse sería con Rusia, que parece el modelo preferido para nuestros excelentísimos y liberalísimos gobernantes.

Argentina y Rusia a fe que tenemos que enorgullecemos de tanto adelante!

## El "pobre agricultor"

Lo del pobre agricultor es una frase. Es pobre el exportador, el especulador que negocia con el trigo. El pobre agricultor es el que tiene de lo que pasa con los transportes. Será el primero en sorprenderse de lo que de él se dice.

Discurso del ministro de Obras Públicas.

El inasistente clamoreo de los señores acaparadores de trigo en las provincias del Sur, tuvo por efecto despertar al excelentísimo ministro de obras públicas, arrancando de sus labios las expresiones irónicas que sirven de epígrafe a estas líneas.

Así que—entre el directorio del Ferrocarril Sur, que no sabe, y no quiere ponerse a la altura que demanda el rápido desenvolvimiento de la producción agrícola nacional, y los exportadores, cuyas quejas desgarradoras enterpecerían a Nerón mismo, si por felicidad de la República Argentina y de Roma, aún viviera—su excelencia el ministro de obras públicas, decimos, no encontró otro procedimiento mejor a seguir, que lo de una disimulada, pero implícita defensa, de los acionistas de Londres.

Al pobre agricultor, aquel de la sorpresa (por lo que de él se dice, poco le ha de importar que unos millones de pe-

cos, emigren en Londres en forma de tantos dividendos a los acionistas ingleses; ó que desaparezcán en el turbio fondo de los bolsillos de un puñado de acaparadores de trigo del país.

De toda esa danza macabra de millones, todo el mundo sabe, sin ser financiada ó hijo de tal; que muy escasa ha de ser la parte que irá a parar a los bolsillos proletarios y precisamente de los trabajadores del campo; los auténticos apobres agricultores: tan calumniados en la actualidad, hasta figurar, verdadera y propia *Uta de losurque*, en todas las emocionantes protestas que sus amables explotadores elevaron al gobierno, por intermedio de sus complices más directamente interesados en el shombrado negocio.

Sobre este asunto La Nación vuelve a la carga todos los días, llorando amargamente por el estancamiento de la cosecha en las estaciones ferroviarias, y por la pérdida oportuna consignante de competir con los trigos extranjeros.

Un hecho sólo se desprende luminoso, por entre el coro de protestas, de los pobres agricultores; y de la sarcástica contestación ministerial.

El gobierno es el escaqueo de las empresas ferroviarias; es el vasallo sumiso a las imposiciones del señor acionista londinense que tiene en su puño, no de los resortes más fecundos de la economía nacional.

Judas—narran las leyendas de antiguo—vendió a Cristo por treinta dineros; luego en falta de un Cristo cualquiera para vender, se alquila al mejor postor la patria; y a la postre—deade la tribuna parlamentaria—se la escupe en la cara.

Miente quien dice que somos libres e independientes; miente a sabiendas, los singielicos no hay sido derrotados.

¡Nos hemos ilusionado de ser los vencedores de la gran jornada, cuando en realidad, hechados los ingleses por la ventanilla, volvieron a entrar por la puerta; pactando judaicamente nuestros magacanes, para que ellos se sirvan a su antojo de una de las fuentes más ricas de nuestro incipiente desarrollo económico.

¿Qué nos importa, si por doguera, hemos chompo la vista, se nos presentan millares de estandartes blancos y azul?

¡No nos pasa de ser una cómoda pampolina. La verdad sencilla es que los señores acionistas ingleses monopolizan—merced un táctico, desinteresado convenio—entre ellos y nuestros redentores de pacotilla, los mejores resortes de la economía nacional.

Es cierto. La subvención política trinfada al amparo escandaloso de los poderes públicos, como se le suele llamar imprudencia.

FRANCISCO DAGDINO.

## Las Huelgas

OBRREROS MARMOLEROS  
Habido declarado huelga al propietario de Marmolería, Juan Ingenito, por haber violado el horario y el estatuto social; los propietarios de Marmolerías, en una asamblea que tuvieron el 13 de mayo, acordaron que, si no se levantaba la huelga a dicho propietario, ellos estaban dispuestos a cerrar sus talleres e industriales.

Los obreros en una asamblea extraordinaria encontraron justa y legalmente declarada la huelga a dicho patrón, por lo que no se hizo lugar al pedido de los propietarios de marmolerías.

Se ha avisado a los correos y casas introductoras de marmoles, que no se muerda a vender marmol a los patrones que han firrado, ni a los obreros de la contraria serán boyotizados.

Los huelguistas se reúnen en el local del Centro Socialista Obrero, México 2070. La secretaria está instalada en el mismo local.

## La Interpelación Palacios

AL MINISTRO DEL INTERIOR

El compañero Palacios ha fundado la interpelación al ministro del interior sobre los lamentables sucesos del domingo.

La cámara votó por unanimidad la interpelación, redactada en términos firmes, pero en la sesión del miércoles en que debía efectuarse, no hubo quórum, por tardarse para el lunes próximo. Estamos ansiosos de escuchar de boca del señor ministro la justificación de la infame comedia por la policía. Veremos si el gobierno se hace responsable de estos vandálicos y criminales hechos.

## TELEGRAMA

SAN NICOLÁS, Mayo 24.—Al C. E. del Partido Socialista.—El Centro Socialista de San Nicolás, reunidos hoy en asamblea general sancionó protesta contra los atropellos gubernativos del domingo pasado. Apoyó también el manifiesto protesta del Comité del Partido Socialista. El sábado 27 habrá conferencia.—A. REVNES, secretario.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL \$ 1

La Comisión Administradora, a objeto de obtener nuevos suscriptores con el concurso de los compañeros que quieran cooperar...

Se recomienda a los compañeros la mayor actividad para el buen resultado de este propósito.

Consejos burgueses y acción socialista

El diario de la camorra, (a) Patria degli Italiani, tomando a pretexto la carta-renuncia que el compañero Manuel Ugarte envió desde Europa al secretario de la circunscripción 2, y que La Nación del domingo 14 del corriente hizo pública...

Es del charlatanismo, a la verdad, que provoca la risa, considerando bien de adonde viene y por quién se nos dirige.

Con buena paz de los camaristas aludidos, sobran consejos en nuestro partido; a pesar de que faltan—y eso es nuestro rasgo característico—los jefes.

Suscribimos con ambas manos a las consideraciones expuestas por el compañero Ugarte con ejemplo franquicia, menor justamente, en caso de los jefes.

Los diputados socialistas no han soñado nunca con tal jefatura; ellos son, para el proletariado, las avanzadas expertas y prácticas, enviadas a inspeccionar, a vigilar el tiempo enemigo y, en caso dado, contenerlo en sus avances.

Tenemos compañeros en nuestras filas que se destacan por su inteligencia y capacidad, más la califica de jefe está reñida, en absoluto, con el espíritu igualitario que ilustra nuestro programa, anima vivifica, y transforma nuestras costumbres societarias.

Tan es verdad eso, que nuestro compañero Palacios, en una asamblea numerosísima, explicó, concluyendo el período legislativo pasado—en actuación política en el Congreso, a sus electores de la Boca, frecuentemente—y a menudo las sesiones del C. E. del Partido, para dar explicaciones, oír consejos y al mismo tiempo para proponer proyectos, etc.

¿Cuándo y adónde se ha visto nunca un jefe hacer todo eso?

Hay más. A los congresos del partido el diputado socialista está en el deber de presentar una síntesis de su labor en la Cámara y responsabilizarse de sus actos, como representante de la clase trabajadora.

Si eso implica ser caudillo o jefe, confesamos francamente que ignoramos la etimología de dicho vocablo.

Estas cosas y otras por el estilo, La Patria de los Camorras finge no entenderlas como el hablarlas griego, y sigue imperterritable su lata, diciendo que el compañero Ugarte habló con rara sutileza de criterios ofrecimientos pecuniarios de las agrupaciones gremiales, bonarrensas, por su obra de propaganda.

No sabemos cuánta verdad pueda haber en esta peregrina «prova» de La Patria de los Camorras, pero la cretina insinuación que hace en lo referente a los «correligionarios de mallo minors ingegno ma di coscienza più elasticas es digna, en todo, de sus nobles intenciones hacia nuestro partido que, entre parentesis, lame hipocritamente ilusionándose—la pobre—de estar catequizando a sus cañales analfabeta.

Si en nuestras filas no caben jefes, meaos aún camaristas o embusteros.

Sepa todo eso, señora Patria degli Italiani, F. D.

Comité PRO-PRESOS

Con motivo de los atentados del domingo 21, los compañeros que forman esta benéfica y simpática institución se hallan entusiasmados dedicados a prestar el oportuno obrero de solidaridad y compañerismo. Pero en el cumplimiento de su obra luchan con un obstáculo difícil de vencer con el concurso de todos los compañeros, agrupaciones socialistas y sociedades gremiales. Nos referimos al conocimiento de los domicilios de las familias de las víctimas y presos.

En su consecuencia, se solicita la remisión de tales datos a la secretaría del Comité Pro-Presos a la mayor brevedad.

Todos deben estar interesados en prestar el concurso requerido, si es que todos los obreros están interesados en prestar la ayuda mutua.

Este Comité tiene por objeto principal ayudar moral y materialmente a los trabajadores víctimas de los atropellos policiales por actuar en el movimiento obrero. Se han lanzado cuotas voluntarias mensuales de 0.25, 0.50 y 1\$, y se darán conferencias de propaganda en los principales salones de la ciudad.

El Comité pide a todo ciudadano que al ser detenido por el motivo indicado, avise en secretaría, México 2070.

Biblioteca Obrera—Mitos 2070—Abierta todos los días de 10 a 14. Los libros que deseen llevarse libre de un depósito abonan un peso moneda mexicana por libro dentro del día.

El viejo añador que desde el retiro de Inaja, Poliana, irradiaba su verbo, vehemente contra la guerra y el zarismo, ha declarado a un periódico japonés su «profunda adhesión por el socialismo, que llama «falsa y funesta» doctrina, cuyo objeto es la satisfacción de las necesidades más bajas. No de otra manera califican el socialismo los frailes y los románticos, los satisfechos del presente orden social y los capitalistas. Como se ve, los extremos se tocan.

Solo los que viven fuera de la realidad objetiva, los interesados y los imbéciles pueden hacer semejante afirmación, que los hechos han demostrado, desde hace tiempo, desprovista de toda base racional. Tolstoy, retirado en el Sinal, pontifice venerado y venerando de un credo imposible, está fuera de toda realidad; es el místico apostol de un evangelio muerto y enterrado para siempre.

El no puede entender, y no entiende, envuelto en la nube de la apoteosis que lo rodea, la gran voz de la vida, que clama para recuperar su imperio, y romper para siempre las ténicas tinieblas y los lazos que la tienen atada a un pasado secular.

El socialismo es la vida en todas sus manifestaciones incoercibles; es la liberación de los músculos y de los cerebros.

Emancipar el trabajo de la esclavitud del capital, significa al mismo tiempo, aproximar a los hombres, destruir la ignorancia, edificar la ciudad del porvenir.

ATILIO REGULO.

PRODUCTORES UNIDOS

Con este título ha quedado constituida una sociedad cuyos principales propósitos son los siguientes:

Elevar la condición económica de sus asociados, procurándoles habitación y alimentación buena y sana; acortamiento de la jornada de trabajo y obtención de un salario mínimo que alcance a cubrir las necesidades del que trabaja y su familia.

Elevar la condición intelectual, poniendo a disposición de los asociados libros, folletos, diarios y periódicos que se ocupen de la cuestión social.

La cuota mensual que pagarán los hombres es de \$ 1 mensual y las mujeres 20 centavos. Los que deseen inscribirse pueden hacerlo en la secretaría Ríoja 1806.

LA FUGA DE LOS "ROMANOVITZ"

Con la llegada a la prisión transitoria de Alejandro (Siberia) la idea de la fuga no se abandonaba ni un instante.

Después de mucho pensar resolvimos hacer una excavación. El 6 de octubre nos fuimos a trabajar. Un cuchillo medio roto nos sirvió de sierra, con la cual cortamos la tabla del piso y como topes empezamos a cavar; a la profundidad de unos 50 centímetros tropezamos con una capa de piedra chica cimentada. Dos pedruzcos de hierro de unos 30-40 centímetros eran los únicos instrumentos en nuestro trabajo, cierto que poseíamos otros más: nuestras manos. Cuando llegamos a romper el cemento, empezó un trabajo verdaderamente forzado bajo la tierra, pero no por sentencia del Czar, sino por el imperioso deseo de libertad que vivía en nosotros. Escavando de bajo de la cámara la capa de tierra cimentada como unos 10 metros, tuvimos que romper el fundamento, y para que los serenos no oyeran los ruidos del trabajo, descendimos como unos tres metros bajo el suelo y nos pusimos a cavar aquel túnel que debía llevarnos a la libertad.

De un montón de trapos hicimos bolsas y unas sogas. Las primeras servían para sacar la tierra y las segundas para arrastrar las bolsas al sitio indicado.

Durante todo el trabajo sacamos como tres mil bolsas. Había sitios en que adelantábamos con una lentitud desesperante. Trabajábamos en dos turnos, día y noche de cuatro horas cada turno. Los pocos instrumentos que poseíamos se rompieron, y la mayor parte de nuestro trabajo, lo hacíamos con las manos y casi con los dientes. Vivíamos con la cantidad de tierra sacada, y bolsas llevadas. El día en que sacamos 80 bolsas, fué el más feliz. El rompimiento del fundamento nos ha llevado mucho tiempo, pues todos los trabajos debían de hacerse con mucho cuidado. Lo hacíamos casi sin luz para no llamar la atención de la autoridad. Varios días estuvimos en una verdadera desesperación, una piedra que golpeamos no terminaba blanca, y después de una semana de trabajo roscando cada piedrita con nuestro sudor, tuvimos que abandonar la piedra maldita, elevarnos un metro y cavar en otra dirección. A medida que se alargaba nuestro túnel, menos aire teníamos; la vela se apagaba, nos faltaba aire y respiración. Al cabo de unos 30 metros penetré un poco de aire fresco.

Tres meses duró este trabajo, por que fué forzado; hicimos 80 metros.

Todos tuvimos las manos transformadas en una masa de carne ensangrentada. Nos extenuamos mucho, pero el ánimo no decaía, al contrario, se hacía siempre más tenaz, más fuerte.

El 12 de enero tuvimos noticias de la sublevación del proletariado fabril de Petersburgo.

Difficil es imaginar nuestra alegría—pronto, pronto, a las filas de nuestros hermanos que luchan, cercano está el día de la caída de la autocracia, y la liberación de millares y millares de nuestros camaradas que sufren igual que nosotros...

EN DINERO

A. Bestoso..... 300

sabíamos, latiendo nuestros corazones al unísono con nuestros golpes...

La noche del 16 al 17 de Enero, dos compañeros que fueron a investigar la salida y el estudio de la posición del lugar, nos mandaron un escrito comunicándonos que la salida estaba abierta, pero que se oían ruidos y pasos de los serenos y se veían vigillantes, y que resolviéramos como nos pareciese. Se comprende que no pensamos mucho. Comprendimos fácilmente lo que sentimos cuando por primera vez salimos del subterráneo: «¡Oh, qué nos sentimos!» Cuando vimos encima de nosotros a los serenos, nuestros pechos aspiraban el aire reconfortante siberiano, el aire de la libertad.

Queríamos lanzar un grito por todo el mundo, el grito del prisionero liberado! Pero tuvimos que ahogar. Arrastrándonos, rozando la tierra llegamos a un montoncito, y allí nos entregamos bajo la égida de la vasta taiga siberiana (pantanos helados).

Buen compañero, ayúdame a escaparme se me volvió la vida, sintiendo la libertad.

Luego, el crugido de nuestros pasos en la nieve dura siberiana era para nosotros la música dulcísima que nos acompañaba en el camino de nuestra libertad y de la vuelta a la lucha por la santa obra del socialismo.

NAUM GELFAND. Nota—De los 15 evadidos, seis fueron apresados nuevamente.

CAPITIS'PENA

Un cadalso; un verdugo; un reo; un cura; una cruz; un piquete; un gran gentío; una mujer llorando; un sol de estío; arriba, azul; abajo, una negrura.

Un redoble, una voz que pide impunidad; sarcástico perdón; un rostro umbrío; impaciencia; silencio; un golpe impio; una hacha ensangrentada; alguien que jura.

Un crimen sin vengar; otro vengado; la barbante aumentando su cosecha; el fiel de la justicia estropeado; la ignorancia más firme, más derecha; el delito más torpe, más osado; la lógica del mundo, satisfecha.

El Motín.

¿Pueden los Estados combatir con eficacia el alcoholismo?

A esta pregunta respondemos: No. Estamos plenamente convencidos de que los Estados, en lugar de contribuir a su disolución, tienden, por el contrario, indirectamente a fomentarlos mediante el ejército, institución férrea; monstruosa supervivencia de épocas bárbaras; que está en pugna con la conservación individual y de la especie, y que en vez de combatir las ideas como pedía Spenser a toda acción que pretendiera ser moral, tiende a destruir, a aniquilar, a barrer de sobre la faz de la tierra.

En efecto, es en la vida de cuarteles y sus anexos, donde el ciudadano arrancado del seno del hogar se inicia en la escuela del alcoholismo y de otros crímenes más aún. Y esto no debe extrañarlos absolutamente. Pues, qué sentimientos elevados puede suscitar una institución cuyo único objetivo es sobrepasar a las instituciones similares de las naciones vecinas, en el arte criminal de despedazar a padres indios, a hijos queridos y a hermanos cariñosos, que jamás volverán a ver su hogar, a abrazar a los suyos y a sentir sobre sus rodillas a los inocentes que claman día a día por ellos?

La guerra es ruin, es miserable, y la institución que la realiza no puede sanarse con ninguna práctica virtuosa.

Es cosa de ver, a los que echando el pecho adelante, nos hablan, en tono severo del honor militar.

Honor militar! Estas palabras suenan en mi oído como una feroz bofetada, un sarcasmo terrible, y no concibo que puedan ser escuchadas sin que todo el ser proteste, se subleve la conciencia y el corazón se apene contemplando la perversión del sentimiento; la guerra voluntaria, la mala inclinación que por doquier nos rodea.

Es sabido que el mejor medio de liberar al soldado a la lucha, es la paz; que el mejor medio de embriagar con ese breaje inmundado, que se llama, guerra, entre nosotros, y whisky entre los ingleses.

Es un hecho universal y está al alcance de quien quiera comprobarlo, siendo la prueba evidente de lo afirmado más arriba: que la guerra, cualquiera que sea su causa, es un crimen colectivo, se entienda, siendo su característica la ruindad y la bajura.

El hombre en su estado normal es condado, y es necesario embriagarlo con el alcohol de la guerra, a fin de que sin prevenciones de la guerra, como dice Giddings, se lance como una bestia sobre su presa. La guerra, la barbarie, la extrema y finalmente la despoje.

El Estado sin ejército es un mito. El ejército es inmoral y fomenta el alcoholismo. De ese consorcio no puede surgir una idea tan noble y elevada como es la de combatir el alcoholismo.

CARLOS HERRERA.

DONACION DE obligaciones de LA VANGUARDIA diario a favor del Partido.

A. Cervasco..... 3 M. J. Alvarez..... 2

EN DINERO

A. Bestoso..... 300

La Sociedad de Electricistas se ofreció efectuar gratis las instalaciones eléctricas para la imprenta del diario.

TRABAJADORES: La emancipación de nuestra clase necesita el concurso, no solo de los obreros varones, sino de las mujeres proletarias, más explotadas que nosotros. Procuremos por tanto, atraerlas a las filas del socialismo y ha despedido el momento de organizarlas por oficios.

HACIA EL CORPORATIVISMO ANARQUICO

Las primeras manifestaciones de organización proletaria tenían el sello del más rígido corporativismo debido a su estado gótico.

Se despreciaba entonces la lucha política o se la juzgaba con un concepto desconchado; se consideraba entonces a los poderes públicos como órganos de exclusivo servicio de la burguesía y de los que nada podía esperar el proletariado. El solo campo en que podía luchar el proletariado, era el campo económico.

Después, debido a la evolución, que es propia de la vida de las cosas; por la influencia de la joven legión de los socialistas teóricos; debido a la lenta pero constante modificación de las condiciones del ambiente, se logró encauzar a la organización corporativa en la corriente socialista, dando un subestructura de organización con propósitos políticos a las organizaciones proletarias; y desde entonces se constituyó la fuerza viva que ejercita una positiva influencia sobre la vida social, orientándola cada vez más hacia una forma nueva de constitución orgánica cimentada en el respeto al derecho de las masas obreras.

Pue esta una victoria que la democracia socialista contó justamente y que dió resultados benéficos, porque sirvió para cohesionar el movimiento de las masas organizadas con la evolución históricamente fatal de la sociedad.

La dirección político-económica del proletariado influyó mucho y tanto sobre el desarrollo de la organización obrera que ésta, en breve tiempo, adquirió proporciones de fuerza en parte determinante de la dirección política de muchos poderes públicos, y hasta llegó a ser coeficiente de gobierno en un estado.

Esto asusta... a los anarquistas y a los anarcoides; pero ha de ser encontrado lógico y fatal por cualquiera que tenga la virtud de ver con ojos de positivista y de jura con la serenidad de la investigación objetiva, los fenómenos sociales.

El gobierno de un estado ya no es el ente potente y omnipotente que fué otrora, a cuya sola idea ya se temblaba; porque más elevas la cultura política de las masas y más disminuye el poder, y la fuerza y la representatividad del gobierno mismo, que, debido al régimen democrático iniciado en los Estados y bastante desarrollado en algunos, se va convirtiendo en órgano receptor de las ideas y la voluntad que agitan a las masas, como que estas infunden sus ideas y su voluntad en sus representantes legisladores para que estos les den sanción por medio del gobierno.

Ya no es un gobierno el árbitro de los destinos de las masas, sino que, por el contrario, hoy son las masas las que tienden a convertirse y se convertirán, en árbitros del gobierno.

La fatal y necesaria participación de las masas proletarias en el gobierno burgués, por medio de sus representantes, sirve para obtener en beneficio del proletariado la mayor suma de facilidades para perfeccionarlo en todos los órdenes de la vida y prepararlo a gozar y utilizar cada vez más su preparación y actuación de las nuevas y cada vez más democráticas y progresivas formas sociales.

Pero todo ello asusta a la miopía vivida de algunos que no pudiendo ver, a causa de su ceguera, solo escuchan las impresiones individuales que, por lo mismo que lo son, no tienen más base que el sentimiento, y, por consecuencia estallan impulsando con retórica contra lo más positivo y cierto que ha conquistado el proletariado en la lucha por su propia emancipación.

De donde se sigue que refortece el concepto corporativista bajo el aspecto de sindicalismo a que nos quiere llamar anarquico, siquiera para diferenciarlo del primitivo.

Puede explicarse psicológicamente la evolución inversa operada por muchos de nuestros grupos sindicalistas, porque es humano que el espíritu de algunos individuos (los menos aptos para el progreso) después de haberse dejado arrastrar a través de un período de servicia carrera hacia lo nuevo, se defienda vencido por el miedo ante la misma obra a cuya realización concurrirán, y tente colocarse nuevamente en el estado en que anteriormente se hallaba.

Esto más el alma colectiva, procede por acciones y reacciones puede suceder que por un momento parezca triunfante la idea y la forma de lucha que se creía superada, y que la reacción lleve a la mayoría del proletariado hacia esa forma de lucha. Pero ello no puede ser más que transitoriamente, porque los hechos han demostrado que el espíritu político y corporativista es inconciliable con el movimiento ascendente de las masas proletarias.

En los países donde el corporativismo está en auge, el proletariado es conservador y el partido socialista es raquítico. Y otro tanto sucedería en los países donde el partido socialista está ahora floreciente, cuando el proletariado se redujera al sindicalismo político.

Este un círculo de hierro del que no puede salir y a que no podrá romper la verborrosidad burlesca de los noveles mesías que vienen a predicar la acción forma corporativista barnizada de nueva anarquía.

FULANO.

ESCUELA POPULAR DE MORÓN

SU PROGRESISTA GESTIÓN

El 15 del corriente se realizó la asamblea de la Asociación Protectora de la Escuela Popular Laica de Morón. La directora, señorita Pascuala Cueto, presentó el informe anual dando cuenta de la obra realizada durante el primer año de existencia de la Escuela.

Todos conocen las circunstancias en que fué creada. Sostenida por un grupo de trabajadores y algunas personas altruistas de Morón, por los centros socialistas de la capital y el Centro Socialista Femenino en particular, empezó la Escuela a hacerse camino en un ambiente hostil, venciendo, poco a poco, un sinnúmero de obstáculos y arrastrando en su marcha todas las simpatías de gente en expectativa, y haciendo callar aún a los enemigos que no podían nada delante del sistema de verdad y el método basado sobre la ciencia moderna, desprovista de todos los prejuicios.

El método de enseñanza instructivo, aplicado continuamente, ha dado resultados espléndidos. Se han enseñado: el idioma Castellano, Aritmética, Historia, Geografía, Historia Natural, Economía doméstica, Cocina, Agricultura, Labores manuales, corte y costura, dibujo y música.

Se han hecho excursiones a varias quintas y a las vías férreas; conservando de las producciones argentinas del Chaco taricos en aplicaciones a la industria, maderas por ej. (durmientes) cueros etc.

Se ha visitado un horno de ladrillo, un Acuarium. Se han observado animales, plantas, conversando, estudiando, coleccionando y dibujando luego en la Escuela lo visto, como aves, plumas, huesos, insectos, papales, nidos, maderas, hojas, etc.

En las clases de agricultura se ha preparado la tierra, se ha sembrado y cosechado legumbres y flores.

De esta manera, dice en su informe la directora, los niños adquieren conocimientos prácticos, que dan, por cierto, mejores resultados que toda la teoría que se les inculca en las escuelas, que no hace más que confundir las inteligencias; los ejercicios que se hacen en estos trabajos vigorizan las facultades físicas y mentales.

En el taller de costura se han confeccionado vestidos y ropa blanca.

Se han realizado varias fiestas en que se ha combinado lo agradable con lo útil. Se han dado varias conferencias sobre la educación geográfica e higiene con proyecciones luminosas por la señora Gabriela, de Coni, Dres. Nicolás Repetto, Pedro Torres (Inspector seccional de la capital), Angel Giménez. Piezas de colicorte fueron ejecutadas por la Estudiantina de Morón.

Un interés muy especial é incomparable hacia la escuela, además de los centros socialistas, han manifestado muchas Logias masonicas; contribuyendo con cuotas mensuales y mandando delegados a las reuniones y fiestas.

Durante el año han frecuentado la escuela más de cien niños, de los cuales la 1/4 parte eran gratuitos, dándole ropa y útiles. Los cuotas de los alumnos durante el año han alcanzado a 633 pesos; siendo completado el presupuesto de la escuela, por donaciones y cuotas de la Asociación Protectora de la Escuela.

Después de un mes de vacaciones se reabrió con las clases, empujando el local, agregando el sexto grado; estableciendo un jardín de infantes y transportando las clases de agricultura en un terreno cedido por la señora Juana de Repetto.

Además de sus clases habituales, la directora dió conferencias semanales al personal docente.

Muchas personas no han dejado de interesarse confiantemente por la escuela, visitándola y estimulando de esta manera con su presencia a la directora, la maestra y los alumnos. Las maestras señoritas Cristina Maletti, María de Marcellet, y el señor Parabajano prestaron su concurso gratuitamente.

Además de la comisión directiva (Josefa Lapine, Fenia Ch. Repetto, Cecilia Guernhoff; Celia Dickmann y Conrado Lopez, que visitaron la escuela varias veces, lo hicieron; señora Juana de Repetto, Dres. J. Arraga, P. Torres, y los Sres. Pedro Caracoché y Augusto Cafferero (en comisión del profesorado nacional). Sres. Nicolás Verisio y Raúl Herrera, en comisión de la Logia «Rio de la Plata». Sres. Basilio Márton y Antonio Mascare, representante de la Logia «Mariano Moreno». Eleodoro Suarez (del profesorado Nacional). Sras. Luisa Marchicote, María de Gomez y Sr. Sacorel.

Tomando en consideración toda la obra realizada por la señorita Pascuala Cueto, la asamblea resolvió darle un voto de aplauso, deseando perseverar en su obra civilizadora.

Como se ve, esta escuela nos muestra cuanto se puede con la perseverancia y la fe en la obra civilizadora. Y con el tiempo debe ser el timbre de honor para toda gente libre de prejuicios, divulgando ideas sanas en el mayor número de escuelas; educando e instruyendo nuevas generaciones de la clase obrera para el bien de ellos mismos y de las futuras generaciones, y marchando así, hacia su redención intelectual, moral y material.

Cámara de Trabajo

La fiesta realizada el domingo 14 resultó todo lo brillante que se esperaba. Los dos himnos - el de Turati y el de Carratalá - fueron ejecutados como nunca los veníamos oídos. Buena la orquesta, y numerosa; y reforzada por la compañía Della Chiesa, señorita Russo y jóvenes Schiuma, se impuso el bis de ambos en medio de atronadores aplausos.

En detalle, sea la compañía Palmira della Chiesa, en el violín; sea la señorita Antonia Russo, en el arpa; sea Gactani, en el canto; o ambos jóvenes Schiuma en el violín y en el violoncello, todos los números del concierto fueron perfectamente bien ejecutados y apreciados.

A FAVOR

Los Revolucionarios Rusos

Table with subscription information for 'Los Revolucionarios Rusos'. Includes names like Magnani Rosario, Centro de los 80, Mazza, and Feniá Chertkoff Repetto, along with their respective contributions.

De General Belgrano

Compañero Redactor de LA VANGUARDIA: Víctima de una injusticia ruin he sido víctima de la casa de comercio que en General Belgrano posee el señor Natalio Cioeca.

No tanto por los perjuicios que a mí me haya ocasionado semejante hecho, sino por las causas que indujeron en el ánimo del señor Cioeca para que se verificara, es lo que me ha indignado a darlo a la publicidad para conocimiento de mis colegas y del público en general.

Después de un año y medio de trabajo asiduo, había solicitado permiso, por unos días para realizar un pasadío, el cual me fué inmediatamente concedido. No habían transcurrido dos horas, cuando Cioeca me manifestó que aprovechaba la oportunidad para decirme que mi permanencia en la casa no le convenía y por lo tanto quedaba licenciado.

Una medida tan arbitraria me exasperó en un principio, pero reflexionando luego que es afeja en el señor Cioeca la oscuridad de despedir empleados por causas fútiles le pedí humildemente me expresara las causas que motivaron esa medida.

Ahora viene lo bueno, Cioeca con ese cinismo que le caracteriza cuando puede enarbolar con sus empleados, me declaró a boca de jarro que lo habían indinado a ello mis ideas comunistas y el recibir periódicos socialistas.

Intuí me parece escribir aquí la triste impresión que me causó oír esas palabras de boca de un hombre a quien había creído siempre una persona sensata.

Protesté como es natural, alegando que creía que no estábamos en Rusia, y que podía cada cual pensar como le pareciera más propio, agregando que mis convicciones nunca le habían ocasionado el más leve perjuicio.

(Espere a continuación las injusticias y vejámenes de que ha sido objeto durante su permanencia como empleado en casa del abusador é iniquitador Natalio Cioeca).

INTERIOR

LA BANDA - La U. G. de Trabajadores del campo, de reciente fundación en esta cuenta ya son más de cien adherentes. La comisión ha quedado constituida así: Secretario general, J. V. Mackeprang; id de actas, P. Hoyos; tesorero, S. P. Gambó; vocales: R. Hoyos, M. R. Galvez, J. Ordina y J. E. Orjeiro.

SANTIAGO DEL ESTERO - Auspicados por el Centro Socialista, los alparateros y anxos de esta localidad que se declararon en huelga hace diez días, han conseguido un triunfo completo obteniendo de los patronos todas las mejoras que solicitaban.

tro el miércoles 17, se tomaron las siguientes resoluciones: En contestación a una proposición del Centro de la 8, se hace la siguiente declaración por unanimidad: 1º que el Centro S. de Santiago del Estero no ha visto con simpatía la actitud del comité ejecutivo del partido durante la prórroga del estado de sitio, por cuanto su propaganda no se ha encuadrado dentro de un criterio eminentemente combativo frente a la opresión burguesa.

Se nombra corresponsal de LA VANGUARDIA, al comp. E. Ibañez. LA PLATA - Organizada por el subcomité socialista de la localidad, se celebró el domingo 14 del corriente en la Ensenada una conferencia en la que hicieron uso de la palabra varios compañeros.

Reina mucho entusiasmo entre los obreros ingresando todos los días nuevos adherentes. Esta noche a las 8 se reunirán en asamblea los compañeros de la circunscripción Este para resolver sobre la petición formulada por los compañeros de la Circunscripción Oeste que fué disuelta por la Junta Ejecutiva.

Este mitin está organizado por el Centro de la Plata en unión del subcomité.

El domingo 21 del corriente, a las 8 p. m., se realizó en el local del centro socialista una conferencia protesta contra los actos del gobierno durante el estado de sitio. El centro con este acto se adhirió a la manifestación pública realizada por la Unión G. de Trabajadores, Federación O. Argentina y Confederación de Dependientes.

Los sastres que mantenían un boycott (la casa Gall y Cia) (la única que no quería acceder al pedido de los obreros sastres), han obtenido un triunfo. La mencionada casa firmó el pliego de condiciones y como condición primera exigida por los huelguistas despidió a los tres carneros.

El domingo 28, a las 8 p. m., se inicia una serie de conferencias instructivas. Hablará el compañero Bosis, sobre La Revolución Rusa. Ha causado enorme indignación el acto salvaje llevado a cabo por la maizorca policial de Buenos Aires.

Los sastres que mantenían un boycott (la casa Gall y Cia) (la única que no quería acceder al pedido de los obreros sastres), han obtenido un triunfo. La mencionada casa firmó el pliego de condiciones y como condición primera exigida por los huelguistas despidió a los tres carneros.

El comp. Gianfrini, después de las asambleas habló demostrando la necesidad de luchar, y organizarse con más solidaridad que antes; también hizo presente a los trabajadores del P. P. B. al N. O. el fenómeno de los aguinaldos y el descontento que reina por ello.

BOYCOTT

A los productos de la fábrica de alpargatas "La Argentina" El Consejo Nacional de la Unión General de Trabajadores, una vez agotados todos los procedimientos conciliatorios a fin de resolver satisfactoriamente el conflicto provocado por la intranquilidad del gerente de la fábrica de alpargatas La Argentina, ha resuelto consolidar la resistencia de los valientes huelguistas declarando el boycott sobre los productos elaborados por ese establecimiento y que son los siguientes: ALPARGATAS, ZAPATOS Y ZAPATILLAS URUGUAYAS MARCA RUBIA, LUNA Y FLECHA DE ASHWORTH Y CIA, LUNA Y LONETA MARCA CABEZA DE TORO.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Monteagudo 52) - Reanudadas las conferencias semanales interrumpidas por el estado de sitio, el viernes 19 habió un compañero ante numerosa concurrencia, en el local social.

Circunscripción 3ª (B. al Norte) - Iriarte 523. El 2º sub-comité ha resuelto dar una conferencia mañana domingo a las 3 de la tarde en la plazoleta de las calles Bolívar y Martín García; Los oradores Pinto y Lorenzo dirigirán la palabra al pueblo.

Circunscripción 4ª (Boca) - El 10 de Junio realizó este Centro una función teatral y conferencia a beneficio de LA VANGUARDIA diario, en el salón teatro de la sociedad José Verdú. Disertará el comp. A. L. Palacios.

NOTA - Los compañeros que tanto interés han demostrado por LA VANGUARDIA diario saben que está debiendo salir con el esfuerzo de todos. Desde Octubre último este Centro ha puesto en circulación una rifa de valor a beneficio del diario y hasta la fecha ninguno se ha ocupado de la venta de los números, excepción hecha de los compañeros de este Centro.

Se recuerda a los electores de esta circunscripción que el folleto "Educación para la familia del diputado socialista durante 1904, editado por este Centro puede ser solicitado en el local del mismo Alm. Brown 1173, todas las tardes. Los Centros de la capital é interior que deseen tener un ejemplar en sus bibliotecas deben pedirlo por nota a esta agrupación.

BOYCOT - El C. Socialista recomienda a todos los trabajadores en general no comprar la Patria degli Italiani ni surtir de artículo alguno en las casas de comercio que la compran; igual procedimiento deben hacer con los vendedores de ese diario de la camorra, ya en agonía y a punto de fenecer. Un esfuerzo más y desaparece.

El domingo pasado, ante numerosa concurrencia disertó el compañero Lorenzo contra los bárbaros atropellos policíacos pocas horas antes ocurridos. Fue muy aplaudido y la concurrencia puso de pie en homenaje a los caídos.

Mañana domingo a las 8 p. m. en nuestro local conferencia pública. Disertarán varios compañeros.

El sábado 3 de Junio a las 8:30 habió en el local social, Rivadavia 688, una hermosa velada. Programa: Himno de los trabajadores; discurso por la compañera Teresa Manuque; conferencia por el ciudadano A. J. Torcelli; Hijos del pueblo por el coro y la orquesta; dúo de violín y piano por las compañeras M. Rodríguez y C. Bernabé; cánticos socialistas por el compañero Barrios; baile familiar.

Esta noche a las 8, en el local Monte 732, se realizó un baile familiar a beneficio de la Biblioteca. Se recomendó a los compañeros concurrir a ella.

El domingo pasado, ante numerosa concurrencia disertó el compañero Lorenzo contra los bárbaros atropellos policíacos pocas horas antes ocurridos. Fue muy aplaudido y la concurrencia puso de pie en homenaje a los caídos.

El sábado 3 de Junio a las 8:30 habió en el local social, Rivadavia 688, una hermosa velada. Programa: Himno de los trabajadores; discurso por la compañera Teresa Manuque; conferencia por el ciudadano A. J. Torcelli; Hijos del pueblo por el coro y la orquesta; dúo de violín y piano por las compañeras M. Rodríguez y C. Bernabé; cánticos socialistas por el compañero Barrios; baile familiar.

Esta noche a las 8, en el local Monte 732, se realizó un baile familiar a beneficio de la Biblioteca. Se recomendó a los compañeros concurrir a ella.

-Este Centro hace saber a sus adherentes que no tiene cobrador para ir a cobrarles a domicilio sus respectivas cuotas, así pues, se les encarece, pasen por el secretario todas las noches de 8 a 10, donde podrán abonarlas. De esta manera, evitarán molestias.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat) - En la asamblea celebrada el 15 del corriente ha sido designado candidato para la circunscripción 13 para las elecciones del 16 de Julio, al compañero Francisco Cúpeo.

El acto público de la proclamaación tendrá lugar en la semana próxima. Se avisa a todos los compañeros inscriptos en el padrón electoral de esta circunscripción pasen el lunes 29 por el Centro, Salta 657, para tratar asuntos de importancia relacionados con dichas elecciones.

Se pide a los Centros de la capital no organicen fiestas ni conferencias para ese día. El 2 de Julio se rifará el cuadro al óleo con el retrato del comp. Palacios, a beneficio de LA VANGUARDIA diario. Las tarjetas valen 20 centavos y pueden obtenerse en el local del Centro.

Se trasladó la secretaría de este Centro a Lavalle 1474, y estará abierta todas las noches de 8 a 10. La biblioteca no solo aumenta el número de sus volúmenes sino que también recibe todos los diarios de la tarde, los que están a disposición de los compañeros.

Se avisa a los compañeros que tengan accion de las sillas del Centro, pasen por secretaría los lunes de 8 a 10 p. m., que les serán abonadas.

En asamblea general se nombró la nueva comisión compuesta así: secretario general, P. Cremona; de actas, A. Lorenzo; tesorero, A. Ciarrapico; vocales: D. Russo, A. Albert, A. Natale.

Dará una serie de conferencias sobre Química, en el salón del Centro Obrero, Méjico 2070, todos los viernes, a las 8 de la noche, el comp. Carlos Herschel.

La Biblioteca permanece abierta todas las noches de 8 a 10. Se reciben libros. Los lunes habrá discusiones familiares.

Se resuelve facilitar 60 pesos a la sociedad Fúndidores Tipográficos, cuya cantidad solicita por motivos de huelga. A una nota del nuevo Centro Socialista de la primera sección de La Plata, se contesta que el Comité ratifica el acuerdo anterior reconociéndolo como agrupación adherida al Partido.

Se resuelve facilitar 60 pesos a la sociedad Fúndidores Tipográficos, cuya cantidad solicita por motivos de huelga. A una nota del nuevo Centro Socialista de la primera sección de La Plata, se contesta que el Comité ratifica el acuerdo anterior reconociéndolo como agrupación adherida al Partido.

GREMIALES

Metalúrgicos (Sección central) - Esta sociedad ha instalado su local provisorio en la calle Azara 150, Bs. al Norte. En la última asamblea de esta sociedad quedó reintegrada la comisión con los siguientes comp. Moroni, tesorero; Limónchi y Bellino vocales; Gnoti, revisor de cuentas. Delegado al Consejo de la U. G. de Trabajadores, Ayami.

Mimbros - Esta sociedad ha distribuido un manifiesto indicando la necesidad de proseguir en su organización y denunciando los nombres de los carneros en la última huelga. Termina el manifiesto con la frase de Turati: «La asociación de resistencia es no solo la salvación sino el honor mismo del obrero. El que deserta no solo se verá obligado en ciertos casos a mendigar de sus compañeros y aun de sus propios enemigos, sino que por fuerza de las cosas traiciona. El será el renegado, el judas de los suyos.»

Palauqueros - Esta nueva asociación celebró frecuentes reuniones y está en vías de prosperar. Herreradores - Asamblea mañana domingo a las 8:30 a. m. en el local Méjico 2070 para nombrar la Comisión Administrativa.

Usoles Zapateros - Asamblea mañana domingo a las 2 p. m. en su local Méjico 2070. Al terminar se sorteará la rifa que debió sortearse el 13 de febrero.

Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, nombramiento de cuatro miembros de la comisión, varios. Se encarece puntualidad. Herrereros y azucareros - Esta sociedad ha instalado su secretaría en la calle Constituyente 2851.

Mañana domingo, a las 2 p. m. se reunirá la comisión administrativa. Se recomienda a los miembros no faltar. Planchadores - Celebrará asamblea mañana domingo a las 2 p. m. este gremio en su local Uruguay 61.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO Sesión del 18 de Mayo. Presentes: Shaffer, Vidal, Mantecón, Repetto, De Armas. De Pigué, al comp. Palacios y la adhesión del Partido a la manifestación contra los congresacionistas recientemente expulsados de Chile, que deberá realizarse el domingo 21. Se resuelve de conformidad.

Con motivo de los sangrientos sucesos del mitin realizado en la fecha, el Comité formula una protesta. (Va en otro lugar). Sesión del 20 de Mayo. Se resuelve facilitar 60 pesos a la sociedad Fúndidores Tipográficos, cuya cantidad solicita por motivos de huelga.

Se resuelve facilitar 60 pesos a la sociedad Fúndidores Tipográficos, cuya cantidad solicita por motivos de huelga. A una nota del nuevo Centro Socialista de la primera sección de La Plata, se contesta que el Comité ratifica el acuerdo anterior reconociéndolo como agrupación adherida al Partido.

Se resuelve facilitar 60 pesos a la sociedad Fúndidores Tipográficos, cuya cantidad solicita por motivos de huelga. A una nota del nuevo Centro Socialista de la primera sección de La Plata, se contesta que el Comité ratifica el acuerdo anterior reconociéndolo como agrupación adherida al Partido.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

A objeto de realizar con la regularidad necesaria la numerosa tarea de esta secretaría, el secretario general de la Unión G. de Trabajadores atenderá en la misma todos los días de trabajo, solamente dentro del siguiente horario: Por la mañana, de 10 a 11. Por la tarde, de 12 a 1 y de 5 a 6. Por la noche, de 7 a 9. Los domingos y días festivos por la mañana de 10 a 11. Fuera de este horario el secretario no atenderá a nadie, teniendo en cuenta que debe disponer de las demás horas del día.

Partido Socialista Argentino

SECRETARIA: Concejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070

- AGREGACIONES ADHERIDAS: Circunscripción 1° - Jáchal 63. Circunscripción 2° - Montegudo 62. Circunscripción 3° - General Irriarte 623. 1er Sub-Comité - Anchorena 142. Circunscripción 4° - Azaña 150. Circunscripción 5° - Rivadavia Brown 1178. Circunscripción 6° - Rivadavia 6371. Circunscripción 7° - Mániz 732. Circunscripción 8° - Rioja 1315. Circunscripción 9° - Loria 537. Circunscripción 10° - Méjico 2070. Circunscripción 11° - Tucumán 2437. Circunscripción 12° - Salta 674. Circunscripción 13° - Lavalle 1470. Circunscripción 14° - Misiones 2448. Circunscripción 15° - Gascon 1160. Circunscripción 16° - Chacabuco 2269. Circunscripción 17° - Talchahuano 1256. Club Vorwärts, Rincón 1141. Centro Socialista Avanti, Méjico 2070. Centro Socialista Femenino, Méjico 2070. Centro Socialista de La Plata, sección 1°, calle 38 n° 406. Centro Socialista de La Plata, sección 2°, calle 49 n° 422. Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle 25 de Mayo 460. Centro Socialista Beas al Sud, Belgrano 234. Centro Social Democrático de Junín. Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61. Centro Socialista de Azul, Barroses esq. Mitre. Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 120. Centro Socialista de Tucumán, Muñeca 292. Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA). Centro Socialista de Lobos. Centro Socialista de San Pedro. Centro Soc. de Sta. Nicolita, Jáchal 27-29. Centro Soc. de P. de S. Baquería 500. Centro Socialista Obrero del Paraná calle Monte Caseros n° 182. Centro Socialista de Chacabuco. Centro Socialista de Cnel. Pringles. Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R. Centro Socialista Pemealino, Baradero. Centro Socialista de Gesmal Arenales. Centro Socialista de Loria (S.A.). Centro Socialista de C. del Estero, Corrientes frente a la luz eléctrica. Centro Socialista de La Banda, La Banda. Centro Socialista Rosario, Rosario R. Fe. Paraguay 1085. Centro Socialista de Concordia. Centro Socialista Concepción U. gay (R.B.). Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637. Centro Socialista de P. de S. Misiones.

Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso, afirma que...

a) En los territorios nacionales y colonias formadas el municipio los habitantes de la planta urbana y los de las chacras que componen la colonia y perímetro rural. Mil habitantes dan derecho a municipalidad electiva. b) Las municipalidades pueden confederarse para la construcción de obras propias que las ligue y beneficie. Art. 8° - Reforma de la enseñanza. a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años. b) Sostentamiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos. c) Obligación de los municipios 6 del gobierno, de establecer escuelas nocturnas para adultos, siempre que las soliciten cuarenta, sin excepción de sexo. Art. 9° - Reforma del Código Penal. a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo. b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados. c) Abolición de la pena de muerte. d) Abolición del secreto del sumario. e) Régimen penitenciario por medio de colonias populares. Art. 10 - Igualdad civil para ambos sexos. a) Igualdad civil para los hijos legítimos y los conceptuados ilegítimos. b) Ley de divorcio absoluto. c) Investigación de la paternidad y maternidad ilegítima. d) No podrá inscribirse en el registro civil ningún nacido con la cláusula de hijo de madre desconocida, sino cuando hubiere sido abandonado por el padre en vía pública ó depositado en un torno de casa de orfandad. Art. 11 - Separación de la Iglesia y el Estado. a) Supresión del presupuesto de la paridad para cultos. b) Supresión de todas las prerrogativas del clero. c) Devolución al Estado de los bienes que ha heredado el clero. d) Las religiones se considerarán como sociedades de consumo de y pagadora contribución y patente por sus templos y rituales. Art. 12 - Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral. Art. 13 - Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente. a) Abolición de los tribunales militares. Art. 14 - Abolición de la ley de residencia. Art. 15 - Supresión del Senado. Art. 16 - Organización de los juzados federales y comerciales en los territorios. Art. 17 - Prohibición de nombrar gobernador de un territorio ó quien no tenga tres años de residencia en él.

Parte económica

A - MEDIDAS GENERALES Art. 18 - Régimen monetario. a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo. b) Derogación de la ley de conversión. Art. 19 - Régimen financiero. a) Exención de la contribución directa para las casas obreras. b) Abolición de los impuestos que recaen sobre los consumidores del pueblo. c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles. d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta. e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos. f) Prohibición por medio de la ley, de conceder a cualquiera compañía más de un 5% de interés para la construcción de una vía de comunicación ó establecimiento industrial. Art. 20 - Oficialidad nacional de trabajo. a) Estadística del trabajo. b) Inspección del trabajo. c) Contribución de las municipalidades al sostenimiento de las Cámaras de Trabajo. d) Abolición de las agencias de colocación. Art. 21 - Reglamentación legal del contrato de trabajo. a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos. b) Prohibición de los contratos en la redacción de los reglamentos del trabajo. c) Supresión de las multas. Art. 22 - Supresión de todo impuesto artificial de la emigración. Art. 23 - Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo y rurales. Art. 24 - Municipalización de los servicios públicos.

B - MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 25 - Reglamentación del trabajo industrial y comercial. a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años. b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 á 18 años. c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos. d) Prohibición del trabajo de las mujeres en las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad. e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario. f) Descanso semanal de 36 horas seguidas. g) Abolición del trabajo á destajo. h) Abolición de las horas y certificados para el trabajo de las mujeres y niñas. i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos. Art. 26 - Higiene y seguridad del trabajo. a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaje. b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes, y enfermedad del trabajo. c) Exigir á todos los patronos ó encargados que albergan á sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas. Art. 27 - Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños. a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo á domicilio. Art. 28 - Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros. C - MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO. Art. 24 - Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera. Art. 25 - Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural. Art. 26 - Indemnización á los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos. Art. 27 - Reglamentación higiénica del trabajo agrícola. Art. 28 - Obligación de dar alojamiento higiénico á los trabajadores del campo.

Librería de LA VANGUARDIA

- MÉJICO 2070 El Capital por Carlos Marx ..... 2.00 Principios Socialista, por G. Deville Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx ..... 0.70 Bases Económicas del Derecho por A. Loria ..... 0.30 La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo ..... 0.60 Almanaque de la Revista Socialista: El socialismo y los intelectuales, por G. Lafargue ..... 0.20 La Moneda ..... 0.20 Ley Electoral ..... 0.20 El Socialismo, por id. id. .... 0.20 Programa Socialista del Campo, id. id. Socialismo y Libertad, por J. Jaurés ..... 0.15 Canciones Socialistas ..... 0.15 Almanaque de La Vanguardia de 1901 ..... 0.40 de 1901 ..... 0.40 de 1902 ..... 0.40 de 1903 ..... 0.40 de 1905 ..... 0.50 Himno socialista del 1° de Mayo ..... 0.05 La situación del peisano, por el hijo de Juan sin Patria ..... 0.05 Lectura para obreros, R. Altamira ..... 0.10 Benito Zola ..... 0.10 Higiene Obrera, por el Dr. Labarthe, Bertoldo, contadino, (en italiano) ..... 0.05 Congreso Amsterdam ..... 0.05 (Sin Patria) diálogo en verso, de Torres y Brotons ..... 0.20 Nuevos Fariás, de P. Gent (drama) ..... 0.10 El Retorno (comedia) ..... 0.10 El Fillo (comedia) ..... 0.10 Por qué se debe votar ..... 0.10 Himno social (música), para violín y mandolín ..... 0.10 Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolín ..... 0.10 Himno de los Trabajadores (música) para piano ..... 0.60 Retratos de Carlos Marx ..... 0.50 de Emilio Zola ..... 0.10 Guillermo Liebknecht ..... 0.05 Postales, 12 clases, cada una ..... 0.05 - colección ..... 0.50 A un centavo; y IV Un Campesino - No falaciones, hermano! - Los campesinos. - Naturalización de los extranjeros. - Décimas socialistas. - Teoría Revolucionaria. XIII. P. Turati - Himno de los Trabajadores. XIV L. Tolstoy - Los deberes del soldado. XV B. Zola - El Socialismo es el Nuevo Evangelio. A cinco centavos: I. J. Justo - Huelga General. J. B. Justo - El impuesto sobre el privilegio. A diez centavos: I. C. Marx - Discurso sobre el Libro Cambio. II. E. Montoux - El despertar del Partido O. en Inglaterra. III. E. Turati - Los Investigadores. A 25 centavos: I. E. Ferris - Socialismo y Ciencia. II. A. Zerboglio - El Socialismo y las objeciones mas comunes. A 40 centavos: El colectivismo y la revolución industrial, por E. Vanderveide. El Capital (resumen), por C. Marx. Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos). El origen del hombre, por Carlos Darwin. El origen del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos). Los enigmas del Universo, por Haekel (2 tomos). Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin. Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper. Noticias, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach. Fuerza y materia, L. Büchner. Luz y Vida, por Büchner. Visiones de España por Manuel Ugarte. Noticias de Ninguna Parte por V. Morris. La Revista Socialista, de Madrid \$ 1 el trimestre. Se reciben suscripciones. Los pedidos de folletos deben venir acompañados del importe, de lo contrario no pueden ser atendidos.

Aviso

A los suscriptores de la capital se les pide dejen algún encargado en su domicilio para efectuar el abono, á fin de evitar viajes inútiles á los cobradores. Los que no quieran que estos pasen por sus casas, deben pagar en administración antes de finalizar el mes.

CASA DE Calzado fino y de medida EXCLUSIVAMENTE DE PATRONI y PECORA Chacabuco 124 VENTAS POR CUOTAS SEMANALES

AVISOS ECONÓMICOS Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados á precios módicos. Taller á vapor de reposaje, pulimento y nickelado - de M. Pízza - Victoria n° 3270. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc. Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantizará el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Cámara de Trabajo, Florida 777.

Cuo a anual de 1 peso para tener derecho á la Oficina de trabajo (agencia de colocaciones), consultorios médico y jurídico y secretariado del pueblo. - Se ofrecen pasteleros, cocineros para hoteles, restaurantes y casas de familia, maitres d'hotel, capataces, mozos, coceleros, fiambrosos, domésticos, electricistas, peones y fogoneros. Dr. Enrique Dickmann, médico cirujano, establecido consultorio en la calle Entre Ríos 370. - Consultas de 1 á 4 p. m.

AMERICAN SHOES, (PHILADELPHIA) Victor Kuen, calle Venezuela 1635. Casa de Calzado sistema norte-americanos. Se vende por cuota.

CONSULTORIO DENTAL de Alejandro Zabotinsky, dentista-cirujano; calle Cuyo 1281. Atiende gratis á los compañeros los días lunes y jueves de 1 á 4 p. m.

«LA MODA». Taller de moldes para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias, calle Lambaré 868, entre Cuyo y Cangallo.

COLEGIO «RIO PLATENSE», calle Córdoba 1652. Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos medio pupilos y externos. G. Kronhaus, director.

LA CONFIANZA

ALMACEN DE COMESTIBLES DE Vighi y Marti Aguirre 189, esq. Lavalleja

Se encargan de establecer buffet en hoteles á fiestas campestres con tarifa módica para centros y sociedades.

«Aux Charpentiers»

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 20 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderías son de colores firmes. Louis Pot y Maynard. Méjico 1302, esq. Santiago del Estero. SUCURSAL Montevideo de Gsa. 1705, esquina Gallardo. Domingos y días de fiestas cerrado á las 12 del día.

Centro de Cobranzas

Sarmiento 786 de Juan M. Gonzalez ó hijos. El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786. Se encarga de cobranzas con descuentos á precios módicos.

Farmacia Romana

José Orleco Químico Farmacéutico B. Mitre esq. Ayacucho. A los compañeros se le hace una gran rebaja de precios. Nota - Recomendado á mis favorecedores las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al yino Margala por solo \$ 4.50 la botella. «Curtuliminas», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasco.

IMPRESNTA de LUIS NEGGA

PRECIOS ECONÓMICOS Impresiones de todas clases. Montevideo 219 Bs. Aires Casa fundada en 1884 FEDERICO ROVEDA Ropa hecha y artículos para trabajadores 619 - Calle Defensa - 619 BUENOS AIRES Nuestra ropa no se deseca PIDA VD. EL CATÁLOGO

«LA VANGUARDIA debe circular profusamente y para ello es necesario que los socialistas se interesen en distribuir entre los amigos, los indiferentes y los adversarios, pudiendo obtener todos los compañeros ejemplares para propaganda con un notable descuento. Es bueno que amigos y enemigos nos juzguen después de conocernos.

Cooperativa Tipográfica

S. LOTITO Y C. Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida) Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO

JORGE WEISS 364 - SANTIAGO DEL ESTERO 364 Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales ó mensuales Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda. En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY. Con descuento del 5% á los compañeros. Escribitor PATRICIOS 1215

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Entre Ríos 633

Carta postal del Partido. El dan los compañeros para su uso y en beneficio de la propaganda á 5 centavos cada una y \$ 1 el cien. Carta postal con el retrato del comp. Dr. Palacios. Su venta en esta administración.

A LOS TRES OCHOS

8 8 8 Sombrereria - Camiseria Ropa blanca - Pañuelos Luis Malicier 1849 Rivadavia 1849 BUENOS AIRES